

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripción en Murcia.

Todos los días, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. Se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Miércoles 18 de agosto de 1858.

Número 138.

Año II.

Precios de suscripción fuera.

Todos los días, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

MURCIA 18 DE AGOSTO.

La Corona, periódico que sale á luz en Barcelona, publica lo siguiente, lo cual prueba el merecido aprecio que se va captando la prensa de provincias, por la imparcialidad con que discute todas las cuestiones y por el interés que toma en pró del engrandecimiento de sus respectivas poblaciones.

«Barcelona 5 de agosto.

Hemos recibido del señor corregidor de esta capital la atenta comunicacion que mas abajo insertamos. Todo cuanto dijéramos en alabanza de ella no haría mas que desvirtuarla; por eso la insertamos sin comentarios, y aun sin permiso del autor, que no hemos querido impetrar, temerosos de que su modestia le impidiese concedérselo; no titubeando ni un momento con arrostrar la responsabilidad de tal accion, en gracia del deseo de hacer ver á los barceloneses el honroso paso que acaba de dar el presidente de su ayuntamiento.

Sr. director de *La Corona*.

Barcelona 4 de agosto.

Muy señor mio: Amigo de la publicidad y respetuoso con la prensa, cuando dignamente representada es el eco de las opiniones y aspiraciones legítimas, no pretendo ocultarme á su censura, antes creo que debo al público cuenta de mis actos como autoridad constituida. En este concepto, pues, invito á Vd. y encarecidamente le ruego, que se diluciden en su apreciable periódico aquellas cuestiones que puedan contribuir al perfeccionamiento moral de esta capital, así como se inicien tambien las mejoras materiales que conduzcan á su embellecimiento. Acogeré gustoso cuantas indicaciones se hagan, siendo aceptables y compatibles con mi posicion y los intereses comunales, por los cuales me cabe la honra de velar, y promoveré ante el ayuntamiento la adopcion de las medidas que se propongan con aquellos requisitos. De este modo todos contribuiremos en nuestra respectiva esfera al engrandecimiento moral y material de esta ciudad, objeto de nuestras mas caras y privilegiadas afecciones.

Soy de Vd., señor director, con la mayor consideracion atento seguro servidor Q. B. S. M., José Santa María.»

Al *Minero independiente* dice su correspondal de Cartagena, que la minería sigue en la marcha normal de siempre,

aun cuando los plomos han bajado, lo que prueba que allí hay verdadero espíritu y buena organizacion industrial.

Tambien afirma que se van generalizando mucho los aparatos mecánicos perfeccionados para hacer la preparacion del mineral con mayor exactitud y economía, y que D. José Monasterio, uno de los mas ilustrados ingenieros del cuerpo de minas, se halla en aquel pais montando á la vez dos fábricas de beneficio. El Sr. Monasterio es uno de indudable competencia en la minería, pues á él debemos el único trabajo concienzudo hasta hoy publicado, en que se describe el sistema de beneficio seguido con tanto éxito en las fábricas plomizas de Levante, y felicitamos á los industriales que lo han ocupado. Con esto, dicho señor ingeniero tendrá ocasion de hacer nuevas observaciones que deseamos vean la luz pública, ya que tan poquisimo se publica de metalurgia en España.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 14 de agosto.

De la *Correspondencia*.

—Se ha espedido una real orden con arreglo á la cual el nombramiento de maestros de primeras letras se verificará previo concurso ú oposicion, segun los casos.

—Desgraciadamente parece ser cierto que en el Viso existian hace tiempo personas atacadas de lepra. Lo que ha hecho creer que no existia el mal es la circunstancia de no tener de ello noticia el gobernador de la provincia ni el gobierno de S. M. porque el Alcalde del Viso no hacia mérito de lo que ocurría en los partes sanitarios lo que le ha valido una merecida multa impuesta por el Gobernador. Este ha dispuesto al propio tiempo que sean trasladados al hospital de Sevilla, siete enfermos que existian en el Viso.

—Próximamente debe pasar al puerto de Cádiz un buque del Estado para trasladar á Cartagena 500 confinados.

—En Baena hace grandes estragos la viruela. Apenas hay una casa donde no haya hecho alguna víctima: desde la infancia á la vejez nada respeta llorándose la pérdida de jóvenes apreciables y de las primeras familias.

Idem 16.

—El vapor correo español *Berenguer*

de la sociedad Boffill, Martorell y compañía que salió de Cádiz el 12 de julio conduciendo la correspondencia pública y de oficio para nuestras Antillas llegó á Puerto-Rico, á los 14 días y 15 horas, que es un viage rapidísimo. No habia ocurrido ninguna novedad á bordo. El pasage iba muy contento.

—El 13 regresó á Gijon de los baños de Caldas el Sr. presidente del Consejo de ministros, despues de visitar el 12, la fábrica de Trubia. El mismo dia salieron de Oviedo, tambien para Gijon, los Sres. Mon, conde de Toreno, Miranda, Rancés y otros varios personajes.

—El cura de Somio queriendo perpetuar la memoria de la visita, hecha dias pasados por S. M. al santuario de la vírgen de la Guia ha mandado colocar en aquel templo una lápida de mármol con la siguiente inscripcion: *En este santuario oró S. M. la Reina Doña Isabel II el dia 7 de agosto de 1858.*

—Se confirma cada dia mas que la disolucion de Cortes tendrá lugar inmediatamente despues de la llegada á Madrid de S. M. la Reina. Lo probable hasta ahora es que á principios del mes próximo esté de vuelta en Madrid nuestra augusta Soberana.

—La *Tutelar*, compañía de seguros mútuos sobre la vida, tenia en 15 del actual un capital de 385.865.323 rs. repartidos en 51,969 suscritores.

—Ha regresado á Madrid despues de haber parado unos dias en Bilbao, para una comision del servicio, el honorable primer secretario de la legacion británica en España, Mr. Lumly.

—Gijon 16. S. M. la Reina y la Real familia continúan en esta sin novedad. Nuestra Soberana sigue bañándose.

—Coruña 16. En todo este pais se disfruta de la mas completa salud. Las comunicaciones del Ferrol acabadas de recibir no dan cuenta de ningun nuevo caso de fiebre y si que los enfermos están casi en convalecencia.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Despachos telegráficos.

Lóndres 12. Toda la prensa dedica largos artículos al gran acontecimiento

del cable eléctrico.

Graves turbulencias en Kill-Kenny (Irlanda).

Berlin 13. La Reina Victoria, su esposo y el príncipe de Prusia llegaron anoche á Postdam, siendo victoreados por un pueblo inmenso. El proceso político de Liemierg ha revelado la existencia de un vasto complot para constituir la Galitzia en estado independiente del Austria.

París 14. El Emperador y la Emperatriz, han llegado á Lorgent. En todas partes el mismo lisonjero recibimiento. El Mariscal Magnan, acaba de pasar la revista á la que ha asistido un pueblo inmenso. Un aguacero corto, pero fuerte. (G.)

París 14. Con muchas probabilidades de que sea cierta la noticia, teniendo en cuenta algunos antecedentes, se dice que el mariscal Randon, gobernador general de la Argelia, ha presentado su dimision.

Londres 14. El gobierno ha comunicado á la autoridad superior de Holanda algunas instrucciones encaminadas á sofocar los conflictos que se anuncian en los despachos telegráficos recibidos últimamente.

Berna 13. Por consecuencia de haberse anunciado que la constitucion Neuchatel habia sido desechada nuevamente, continúa creciendo la agitacion. La intervencion federal se tiene como segura. (Q.)

Brest 13. Los emperadores han pasado una gran revista á las tropas de todas armas aquí reunidas. Ha habido un entusiasmo general no solo en la clase militar sino en el pueblo. Ayer noche hubo una comida oficial. El baile que tambien tuvo ayer lugar estuvo concurridísimo.

Constantinopla 13. Pánico en esta capital. Turcos y cristianos los unos temen de los otros. En Smyrna se ha descubierto una conspiracion para matar los cristianos. Alza escandalosa en los cambios; pero el Divan ha tomado medidas y empieza la baja. (Z.)

VARIEDADES.

¡Que tal! Encontrándose en sus últimos momentos uno que padecía el cólera, se empeñaron los parientes en que hiciese las paces con su suegra: convino el enfermo despues de muchos ruegos, y haciendo la llamasen, se abrazó á ella de tal manera que dificilmente los pudieron separar, y cuando lo consiguieron, dijo tranquilamente el moribundo: No he tenido fuerzas para ahogarla, pero he hecho todo lo posible porque se lo pegue el cólera.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana San Luis obispo y San Magin mártir.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Antomo. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 17.

Trigo..... fan. de	43 à	50 rs
Cebada..... de	17 à	18 1/2
Geja..... de	» à	»

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	68 à	70
Id. inferior..... de	» à	»
Medio conchal... de	72 à	76
Candongos..... de	83 à	86
Aldúcar..... de	34 à	38
Basto piamontes. de	45 à	50

ANUNCIOS.

En la peluquería de D. José Bernal, calle de la Trapería, núm. 43, se acaba de recibir un gran depósito de PERFUMERIA de las mejores fábricas de París la que se dará al precio de fábrica.

Tambien se encontrará un variado surtido de postizos tanto de señora como de caballero, los que no recomendamos por ser bien conocido el mérito de las obras de este establecimiento.

En el mismo hace falta un aprendiz.

ROB

DEL DR. BOYVEAU LAFFECTEUR
único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia,
12, rue Richer, París.

El Rob de Laffecteur, preparado con el mayor esmero, es muy superior á todos los jarabes depurativos llamados de Larrey, de Cuisinier, de zarzaparrilla, de saponaria, etc., y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como: gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede ensayar y emplear sin temor, y á menudo con buen éxito, en muchas enfermedades para las que no está indicado de un modo especial, tales como: resfriados mal cuidados, aneurismos del corazón, catarros de vejiga, úlceras del úte-

ro, perversion menstrual, golpes de sangre, opilacion, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nervioso, hidroceles, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis.

Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya á muchos tratamientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y el otoño, y repetirlo tres ó cuatro años consecutivos. Recomendamos con especialidad á las mujeres que llegan á la edad crítica, que tomen el Rob por espacio de quince ó diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis, á fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso período de la vida.

Enfermedades sífilíticas.

El Rob Laffecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las leucorreas acres, las gonorreas contagiosas, recientes ó inveteradas, que tanto incomodan á los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexion la copaiba, la cubeba y las inyecciones mas enérgicas, de lo que sucede que la enfermedad retorna sin cesar, porque no se ha destruido el virus, y se esponen á funestas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de primitivas, secundarias y terciarias. Algunas veces, esta última especie sobreviene veinte años despues que se creyeron anulados los primeros síntomas. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el único remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere casarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del matrimonio.

Se distribuye gratuitamente, con cada botella de Rob, un Guia práctico ó instructivo sobre las propiedades medicinales del ROB LAFFECTEUR, único autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, segun los consejos del Dr. GIRAudeau de SAINT-GERVAIS, caballero de la Legion de Honor.

Cada botella de 1,100 gramos contiene una décima parte mas que lo contenido dentro de dos medias botellas.

Depósito en Murcia, botica del Sr. D. Manuel Martinez, y en Cartagena en la botica del Sr. D. Eduardo del Busto y Menchero. 5-4

Por lo no firmado, el Director y Editor.
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.